



Société d'histoire

Conférence

Veyrier et son démembrement de 1816

par **Claude Barbier**

mercredi 1^{er} novembre à 20 h
à la salle communale de Veyrier (Suisse)

La conférence

Les limites communales semblent exister de tout temps.

Or, un travail sur les limites communales montrent qu'il n'en est rien et que les frontières, qu'elles soient communales, cantonales ou internationales ont une histoire.

Veyrier, savoyarde jusqu'en 1816, est une commune qui fut particulièrement impactée par son démembrement, puisqu'elle se vit amputée de ce qui compose aujourd'hui Le Pas de l'Echelle. Mais toute la région fut impactée en 1815-1816, à la chute de l'empire de Napoléon 1^{er}, par la nécessité d'étendre les possessions de Genève afin que celle-ci puisse entrer dans la Confédération helvétique. En choisissant de donner un territoire restreint à la Cité de Calvin, où les protestants seraient majoritaires, les diplomates qui se penchaient sur notre région n'envisageaient pas un seul instant que le développement de la ville et de son canton allaient très largement dépasser les limites qui leur avaient été assignés.

Le conférencier

Claude Barbier, historien, docteur en Histoire contemporaine (Paris 1 Panthéon-Sorbonne), coauteur avec Pierre-François Schwarz de *l'Atlas historique du Pays de Genève*, "Des Celtes au Grand Genève" (La Salévienne, 2014) et "Communes réunies, communes démembrées" (La Salévienne, 2017).

Entrée gratuite. Invitez vos amis.

Adresse : **LA SALEVIENNE** - 4, ancienne route d'Annecy - 74160 SAINT-JULIEN-EN-GENEVOIS

Téléphone : 04.50.52.25.59 - mail : salevienne@gmail.com - Site internet : <http://salevienne.org>